

## ARCHIVO HISTÓRICO



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín de la Escuela de Medicina**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de ciencias médicas**. El contenido del presente artículo, no necesariamente representa la actual línea editorial. Para mayor información visitar el siguiente

vínculo: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/about/submissions#authorGuidelines>

## Editorial

\*Drs. A. León R. y R. Claire S.

El cáncer en los últimos veinte años ha ido tomando cada vez mayor importancia en el mundo, tanto por su incidencia, por los problemas que crean el diagnóstico y su tratamiento como también por su mortalidad, ocupando el segundo lugar después de las enfermedades cardiovasculares, situación de los países desarrollados y también de Chile.

Se trata de una enfermedad que ha planteado un desafío a la humanidad, sin que hasta el momento se haya logrado esclarecer su etiología, pese a las investigaciones y a los esfuerzos realizados a todo nivel; hasta la fecha, el tratamiento que se realiza puede ser catalogado en parte como empírico y no se ha desarrollado su estudio e investigación lo suficiente como para que al fin del siglo XX estos problemas estén resueltos en la mayoría de sus aspectos.

Hay un gran esfuerzo de investigación a varios niveles para lograr cada vez mayor conoci-

miento de esta enfermedad, se ha dado grandes pasos en el diagnóstico precoz, en el estudio epidemiológico, en las técnicas de diagnóstico radiológico, de inmunoensayo, de histopatología, etc., y también hay logros importantes en el tratamiento de algunos cánceres, pero la sensación es que nos falta todavía mucho para su conocimiento y tratamiento adecuado.

Frente a estos planteamientos que pueden parecer poco alentadores, nuestro deseo como clínicos al realizar esta comunicación es fomentar la inquietud, especialmente entre las generaciones jóvenes, en este vasto campo de la medicina actual y ofrecer un medio de información general con un enfoque multidisciplinario, para lo que se ha solicitado la colaboración de especialistas oncólogos en medicina, cirugía, radioterapia, quimioterapia y tomando también en cuenta el aspecto nutricional y psicológico del paciente.

Como el tema es extenso, hemos dividido el desarrollo en dos partes, una general comprendida en la presente comunicación y posteriormente la segunda etapa, que estará dedicada a los aspectos específicos por órganos o sistemas.

*\*Departamento Hematología y Oncología, Escuela de Medicina, Pontificia Universidad Católica de Chile.*